

Notre jeune fille a un tempérament de feu. Non maîtrisé et au service de son égoïsme, il fait des ravages. Mais en apprenant à canaliser et à orienter cette fougue, cette jeune fille pourra faire un bien immense : dénoncer les injustices, secourir les plus faibles, dépasser les obstacles, défendre la vérité...

Nous pouvons comparer notre tempérament à des petites graines qui nous sont données. Il nous revient de les planter, de les arroser, de les soigner pour obtenir un jardin magnifique. Si nous nous laissons aller, si nous n'enlevons pas les mauvaises herbes, notre jardin sera comme une forêt vierge hostile et inhabitable. Il n'y aura de place ni pour nous, ni pour Dieu, ni pour les autres.

La porte de notre intériorité sera abîmée par les clous de notre colère, de notre paresse, de notre jalousie...

C'est par l'éducation mais surtout par l'exercice des vertus que nous déployons notre tempérament, que nous en révélons toutes ses richesses.

Les vertus

Nous comparons souvent les vertus aux chaussures de marche que nous enfilons pour partir en randonnée. Elles sont naturellement moins confortables que des chaussons mais sont indispensables pour ne pas se faire d'entorses et avancer sans avoir mal aux pieds. Ma vie est une aventure passionnante et il importe d'être bien chaussé pour la vivre à fond.

Il est par exemple plus commode de rester dans son lit plutôt que de se lever à l'heure. Être serviable demande plus d'effort que de ne pas voir les besoins des autres. Et pourtant, quand je bataille contre ma paresse pour sortir du lit, quand je sais renoncer à des petites choses pour faire plaisir aux autres, j'acquies peu à peu de belles habitudes qui me permettent de déployer ma liberté et d'avancer avec entrain sur le chemin du bonheur sans être dominée par ma paresse, mon égoïsme...

L'examen de conscience

C'est un outil fabuleux pour se connaître et pour façonner son caractère. Chaque soir, je peux prendre le temps de faire un rapide tour de ma journée, ce que j'ai fait de bien, ce que j'ai fait de mal, ce que je peux mieux faire. En me posant de petites questions, toujours de manière positive, je découvre comment je réagis habituellement, ce qui occupe mes pensées, je cerne mes défauts mais aussi mes qualités et mes axes de progression.

Ma tutrice peut m'aider à choisir ces questions qui orienteront mon examen de conscience et m'aideront à progresser.

- ➔ Je m'aime telle que je suis, avec mes qualités et mes défauts.
- ➔ J'apprends peu-à-peu à me connaître et je prends l'habitude de faire chaque soir un petit examen de conscience.
- ➔ Je cultive la petite vertu de la sincérité pour qu'on puisse me connaître et m'aider.
- ➔ Je sais que les vertus s'acquièrent petit-à-petit. Je bataille contre mes défauts avec esprit sportif et bonne humeur, sachant recommencer sans me décourager.